

Aplicarán “mano dura” contra derrochadores

Mónica Archundia

monica.archundia@eluniversal.com.mx

A partir de este martes, el gobierno capitalino iniciará operativos para identificar a quienes desperdicien **agua** en la vía pública, remitirlos ante un juez cívico y aplicarles una multa de 21 a 30 días de salario mínimo.

Ramón Aguirre, director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, dijo que esta es una de las medidas que se tomarán para conseguir ahorros del líquido, aunque confió en que no sea necesario llegar a esos extremos.

En caso de reincidencia, a la sanción económica se sumará un arresto de 25 a 36 horas para el infractor.

Como un pésimo ejemplo y una total inconciencia consideró el hecho de que la gente use mangueras para el lavado de vehículos y el riego de jardineras, cuando la ciudad enfrenta una reducción en los volúmenes de **agua** y a partir del próximo jueves dejará de llegar el líquido proveniente del **Sistema Cutzamala**.

El jefe del Gobierno, Marcelo Ebrard, reconoció que durante varios días la ciudad enfrentará una emergencia por la falta de **agua** proveniente de este afluente; hecho que afectará principalmente a 400 colonias de 13 delegaciones.

El mandatario dio a conocer ayer el programa a través de cual planea atender la carencia del vital líquido en el corto y mediano plazos, que considera acciones como la distribución gratuita de **agua** a través de 30 mil garrafones y 500 pipas.

En el Antiguo Palacio del Ayuntamiento comentó que las oficinas e instancias de gobierno reducirán en 20% su consumo de **agua** a través de diferentes medidas, como la colocación de equipos ahorradores en sus instalaciones sanitarias y un mejor aprovechamiento individual.

Acompañado por miembros de su gabinete, dijo que el **suministro** proveniente

del **Sistema Cutzamala** será suspendido al ciento por ciento, por lo que habrá colonias en las que la escasez dure 48 horas o más.

Las dos grandes acciones que se requiere llevar a cabo en ese sentido, consideró, son invertir 5 mil millones de pesos en el **Sistema Cutzamala**, así como la reparación del Emisor Central, y reducir el consumo de **agua** en la ciudad para amortiguar la falta de líquido.

Con ese propósito es que se piensa realizar el cambio de grifos, regaderas, mingitorios y sanitarios convencionales de los edificios públicos, lo que permitirá ahorrar en un año un millón 500 mil metros cúbicos de **agua**.

Además, el Sistema de Aguas regalará 7 mil kits con aditamentos ahorradores del líquido a sus usuarios cumplidos, toda vez que en la ducha es donde se registra el mayor desperdicio.

Plan de choque

Algunas acciones que emprenderá el gobierno local para ahorrar agua

- Planea ahorrar mínimo 20% del consumo de agua en sus oficinas
- El gobierno central y las delegaciones usarán sólo agua tratada
- Se atenderán fugas en red primaria con presencia en un tiempo menor a dos horas
- Se cambiarán accesorios y muebles de baño por unos de bajo consumo de agua
- Se distribuirán de forma masiva 10 recomendaciones para el ahorro de agua en el hogar y reparar fugas

